




Prefeitura de 
SOROCABA 

Gabinete 
do Prefeito 

GP-RIM-1009/19 

 

Sorocaba, 8 de maio de 2019 

 

Senhor Presidente 
ão Ad 	ativa 

Em resposta ao requerimento n° 960/19, de autoria do nobre vereador Péricles 
Regis Mendonça de Lima e aprovado por esse Legislativo, no qual solicita informações a respeito 
da efetividade do programa Fala Bairro, encaminhamos a Vossa Excelência resposta exarada pela 
SECOM - Secretaria de Comunicação e Eventos. 

Sendo só para o momento, subscrevemo-nos renovando os protestos de 
elevada estima e distinta consideração. 

Atenciosamente, 

\ 
FLÁVI4ELSON DA COSTA CHAVES 

Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas 

Excelentíssimo Senhor 
VEREADOR FERNANDO ALVES LISBOA DINI 
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal 
SOROCABA - SP 



PreIeItura de 

	SECOM 
SOROCABA 	 (1t IX COMUNIC4CA0 

Sorocaba, 07 de maio de 2019. 

Ofício GB: no 91/2019 

SGC/ Expediente do Gabinete Central 

Resposta ao requerimento n° 0960 - vereador Péricles Régis 

Assunto: Informações a respeito da efetividade do programa Fala 

Bairro. 

Em resposta ao requerimento em tela, temos a informar o que segue: 

Respostas 1 e 2. - ia EDIÇÃO - BAIRRO IPIRANGA 

PEDIDOS DO BAIRRO IPIRANGA:  

e URBES: Lombadas nas ruas: Rua 3(Três) Joaquim Monteiro de 
Carvalho, Rua 4 Santo Micheletti. 

RESULTADO: Não foram instaladas as lombadas em ambas as vias em 
razão de a declividade existente ser superior a 6%. Fato que contraria o 
artigo quinto da resolução 600/2016 do Conselho Nacional de Trânsito. 
Ambas as vias estão devidamente sinalizadas com placa que 
regulamenta o limite de velocidade. 

e SECRETARIA DE EDUCAÇÃO/OBRAS: 

o Escola Iriiieu Leister 

- Pintura da quadra de esportes. 

- Troca da bandeja da cesta de basquete 

RESULTADO: As duas demandas foram executadas 

- Troca de alambrado por muro, pois há registro de invasões e o acesso à 
unidade é fácil. 

RESULTADO: Demanda executada. O muro foi construído. 
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Patrolamento na Rua Projetada F Jardim Abatiá SEM ASFALTO 

RESULTADO: Demanda em andamento. Será feito bloco intertravado na 
via. Uma equipe da secretaria de obras está realizando visitas técnicas 
esta semana para avaliar se já tem todas as ligações do Saae e não há 
vazamentos para programar a execução da obra. 

o SECRETARIA DE IGUALDADE E ASSISTÊNCIA SOCIAL/ OBRAS 

o CRAS: 

- Manutenção para conter a água da chuva. 

- Manutenção nas instalações  elétricas. 

- Manutenção do piso 

RESULTADO: Demanda em estudo 

Território Jovem: 

- Construção de uma sala para atividades das crianças 

RESULTADO: Demanda em estudo. 

o SECRETARIA DE OBRAS/ SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE 

- Praça Maestro Lombardi 

- Capinação/limpeza da praça 

RESULTADO: Demanda executada. 

- Limpeza e Capinação da Praça em frente ao CEI 50 

RESULTADO: Demanda executada. 

- Colocação de bebedouro 

- Ligar Chafariz 

- Fazer a manutenção da iluminação, a praça está sem luz 

RESULTADO: O material para executar as três demandas já foi 
adquirido em 06/05/19 pela Serpo, que vai solicitar a ligação do poste 
junto a CPFL. O prazo para conclusão é de 15 dias. 

• SECRETARIA DE OBRAS 

- Construção de um campo de futebol no bairro 

RESULTADO: Demanda em estudo. 
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o SECRETARIA DE SEGURANÇA 

- Providências sobre o prédio do Sabe Tudo, que está desocupado. 

RESULTADO: A prefeitura está estudando a melhor forma de utilização 
dos prédios do sabe tudo em toda a cidade. 

• SAAE 

- Limpeza onde há uma bica d'agua 

RESULTADO: Demanda executada. 

2 EDIÇÃO - BAIRRO IPIRANGA 

PEDIDOS DO BAIRRO ABAITÉ  

o SEMA 

- A igreja Santa Filomena quer adotar a Praça em frente à igreja, que fica em 
frente ao CEI 58. A igreja quer a doação da praça para fazer um chafariz e 
colocar a imagem da Santa. 

RESULTADO: A demanda foi atendida no dia do evento, quando foi 
entregue á organização da igreja Santa Filomena um termo de doação 
feito através do programa adote uma praça. 

- Mato alto dentro da UBS Maria do Carmo 

RESULTADO: DEMANDA EXECUTADA. CAPINAÇÃO FEITA. 

- Árvore necessita de poda na Rua Orville O de Correia. 

RESULTADO: DEMANDA EXECUTADA. PODA FEITA 

Mato no Lago do Parque das águas e necessita de capinação no parque. 

RESULTADO: Demandas executadas. a limpeza dentro do lago foi 
realizada pelo Saae e a capinação foi feita pela sema. 

o SAAE 

- Cheiro forte constante na ETA Dom Aguirre 

RESULTADO: Demanda executada. O Saae atendeu a demanda com 
manutenção a Eta (Estação de Tratamento de Agua) para diminuir o 
cheiro forte. 

- Moradores da Rua Eugênio Marte não dormem com a previsão de chuva, 
porque muitos, já perderam tudo com enchentes. O maior problema é 
quando a bomba do piscinão desliga. Os moradores pedem que sempre 
tenha um funcionário para verificar se a bomba está ligada, mas que também 
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tenha uma luz ou acionamento sonoro automático quando ela desligar. 
Também pedem a manutenção da bomba. 

RESULTADO: Demanda executada. Foi instalado um aparelho para que 
o morador identifique o momento em que a bomba não estiver ligada. 
Também foi feita a manutenção da bomba. 

o SERPO 

Iluminação da pista de caminhada, próximo ao Parque das Águas 

RESULTADO: Demanda executada. A Serpo providenciou a troca de 
lâmpadas. 

- Sistema de ventilação ruim dentro da UBS Maria do Carmo, só um 
ventilador que funciona bem. 

RESULTADO: Demanda executada. A Serpo providenciou a manutenção 
dos ventiladores. 

- Recape na Rua Nicolau Perrela. 

RESULTADO: Demanda executada. Foi feito o tapa buraco na via. 

- Pintura dos banheiros do Parque das águas 

RESULTADO: Demanda executada. Pintura feita. 

- Centro Esportivo da Vila Gabriel. Quadra está com gotejamento. 

RESULTADO: Demanda em andamento. A equipe técnica da Serpo está 
realizando levantamentos técnicos para elaboração de documentos que 
possibilitem a abertura de procedimento licitatório em conformidade ao 
disposto na lei 8.666/93, visto que existe a necessidade de reforma dos 
telhados. 

o SEGURANÇA! FISCALIZAÇÃO 

- Mato alto em terrenos sujos na rua João Gabriel Mendes 

RESULTADO: O setor de fiscalização da Sedeter notificou proprietários 
de terrenos. 

o URBES 

- Rua Professor Luiz de Vasconcelos. Com  a abertura do Supermercado 
Barbosa, a área de descarga está atrapalhando o trânsito. Motoristas 
estacionam dos dois lados. Ônibus chegam a ficar mais de 5(cinco) minutos 
para passar. 

RESULTADO: Demanda executada. Já foi proibido o estacionamento em 
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um dos lados da via. 

- Lombo faixa em frente ao CEI 58 / veículos descem em alta velocidade. 

RESULTADO: Demanda executada, mas ao invés da lombo faixa, a 
urbes pintou uma faixa viva, porque pela característica da via não é 
possível ter lombo faixa. 

- Volta da linha Vila Progresso aos domingos, pois foi retirada e muita gente 
utiliza essa linha. 

RESULTADO: Demanda não executada por questão técnica. A linha (19) 
progresso foi unificada com a linha (23) industrial, somente aos 
domingos. Essa alteração permitiu reduzir os custos de operação já que 
as linhas apresentam baixíssimas demandas. No entanto, é importante 
destacar que a linha mesmo unificada continua circulando pelos bairros 
Maria do Carmo 1 e LI. Esta mudança ocorreu em 23/09/2018. 

Sobre a Rua Prof. Luiz de Vasconcelos, havia um desvio que foi 
encerrado em 27/11/2018. Linha (14) Santa Rosália opera normalmente 
por esta via. 

A última alteração na linha (54) Paes de Linhares ocorreu em 
15/01/2017. O local também é atendido pela linha 45 Retiro São João. 

- Lombo faixa na Rua Eugênio Marte. 

RESULTADO: Demanda executada, mas, ao invés da lombo faixa foi 
feita a faixa diferenciada. Pela característica da via, não foi possível 
reativar a lombo faixa. 

3" EDIÇÃO - BAIRRO BRIGADEIRO TOBIAS 

PEDIDOS DO BAIRRO BRIGADEIRO TOBIAS  

EDUCAÇÃO: 

Ônibus escolar para estudantes estava com problemas (6-8 alunos) 

RESPOSTA: Demanda executada. Por ser caráter de extrema urgência, 
o líder comunitário Fábio Simoa foi recebido pelo Secretário de 
Educação André J. Gomes e o problema foi resolvido no dia seguinte ao 
recolhimento das demandas. 

SERPO: 

- Tapa buraco. 

RESULTADO: Demanda executada. Iniciou na época que o projeto fala 
bairro passou por Brigadeiro Tobias e depois houve sequência pela 
operação tapa buracos no início do mês de abril de 2019. 

- Estrada rural asfaltada; 
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RESULTADO: Demanda em discussão. É um investimento de grandes 
proporções. 

- Rua Joaquim Roque de Oliveira - entulho; 

RESULTADO: Demanda executada. Entulho retirado. 

- Início da estrada 25 entulho; 

João Garcia/ Santa Maria - entulho 

RESULTADO: Demanda executada. Entulho retirado. 

• 	URBES: 

- Av. Bandeirantes - sinalização de solo e placas de sinalização em alguns 
pontos da via, que é a principal do bairro. 

RESULTADO: Demanda executada. Via sinalizada. 

- Readequação do horário de ônibus aos sábados no bairro; 

RESULTADO: Demanda executada. Mudança de horário começou em 
23/0212019. 

- Possibilidade de uma alça ou proibição de estacionar no horário específico 
de escola (entrada e saída) Rua Antônio Moreira da Silva; 

RESULTADO: Demanda em execução. Foi concluído recentemente o 
projeto de engenharia que irá proibir o estacionamento no local. 
Começará a funcionar em breve. 

o  SAAE: 

- Limpeza de mato no Córrego que passa atrás do Centro Esportivo 

RESULTADO: Demanda executada. Roçagem foi feita no córrego 

• SEMA: 

- Árvores podas, cortes - Praça Alberto Sarti / Centro Esportivo; 

Avenida Bandeirante - Roçagem. 

RESULTADO: Demanda executada. Todas as podas foram realizadas. 
No centro esportivo foi feito a roçagem, assim como às margens da 
avenida bandeirantes. 

• SEGURANÇA PÚBLICA: 

- Viatura da GCM com mais frequência no bairro; 

RESULTADO: Demanda executada. Na mesma semana do recolhimento 
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das demandas a GCM aumentou o patrulhamento no bairro, fato 
confirmado pela própria liderança comunitária no dia do fala bairro. 

• CULTURA/SEMES: 

- Centro esportivo - colocar atividades esportivas. 

RESULTADO: Demanda em andamento. A secretária de esportes está 
ampliando seu quadro de atividades nos centros esportivos de toda a 
cidade. Realizando vários eventos para unir a comunidade em torno do 
esporte. 

Resposta 3 - O programa ouve os moradores e anseios das comunidades 
como um todo, tanto para melhorias cotidianas do bairro, como também 
discute obras mais complexas a serem levadas para um planejamento futuro. 
O Fala Bairro tem o intuito de atender as demandas a curto, médio e longo 
prazo. 

Resposta 4 - O Fala Bairro nasceu para que Secretários e Prefeito possam 
circular o máximo de bairros da cidade ouvindo a população e ter um olhar 
mais próximo das demandas. A escolha do bairro é feita em conjunto com a 
ouvidoria geral do município. A ouvidora geral Liliana de Jesus fica 
responsável de utilizar um instrumento chamado mapa de calor, que situa de 
onde estão chegando as principais demandas da população da cidade, por 
meio de um mapeamento completo. 

A escolha do bairro também leva em conta que a edição anterior não tenha 
sido realizada na mesma região, assim como a edição de outro programa 
similar, o Recupera Sorocaba. 

A partir da divulgação do programa nas redes sociais contamos também com 
o contato da população para que o Projeto Fala Bairro chegue até o seu 
bairro. 

Resposta 5 - Cada edição do Fala Bairro é discutida com um grupo de 
moradores, participativos em seus bairros ou líderes comunitários da região, 
que pertencem a associações onde o projeto vai atuar. Todos os líderes 
mantém contato frequente com a Secretaria de Comunicação e Eventos, que 
coordena o projeto. As demandas mais simples começam a ser executadas 
antes mesmo do dia do evento, outras são executadas em médio prazo e 
tem também os projetos mais complexos em longo prazo. A prefeitura 
sempre utiliza das redes sociais e seu site para manter a população 
informada de todas as melhorias que estão sendo feitas. Além disso, os 
próprios líderes comunitários vão recebendo as informações e repassando á 
comunidade. 

Resposta 6 - Bairros que não possuem associações constituídas também 
podem receber o projeto por meio de moradores que se dispõe a discutir 
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demandas do interesse coletivo. 

O caminho para que associações de moradores solicitem o projeto é através 
dos próprios canais de acesso á prefeitura (telefone, redes sociais, 
pessoalmente), ou pela secretaria de cidadania e participação popular, que 
mantém contato direto com associações de bairro e tem a tarefa de localizar 
as lideranças dos bairros onde o projeto vai ocorrer. 

Resposta 7 - O Fala Bairro acontece sempre aos sábados 16h30. O projeto 
iniciou com periodicidade mensal, agora acontece a cada dois meses. O local 
para receber os moradores é um prédio público do próprio bairro. Quem 
comparece ao evento para conversar com moradores são secretários das 
pastas responsáveis pelas demandas colhidas nos bairros, o prefeito, 
funcionários comissionados e servidores de carreira que trabalham nas 
referidas pastas. 

Em relação às funções, os funcionários do Cerimonial cuidam da estrutura do 
evento em si, outros da secretaria de comunicação e eventos ficam 
responsáveis em receber os moradores e ajudar na organização, 
Funcionários das pastas ajudam cada secretaria na orientação das respostas 
às demandas. 

No dia do Fala Bairro a ouvidoria geral do município também está presente 
com a ouvidora e outros funcionários para recolher demandas gerais de 
moradores, que não foram apresentadas às lideranças de bairro 
anteriormente. 

Sendo o que havia para o momento, subscrevo-me. 

Atenciosamente, 

Gilberto de Camar.o Antunes 

Secretário de Comunic- ão e Eventos 
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